



寮で開催されたMulticultural Fairにて日本料理を振る舞う

世界へ飛び出せ！ 明大生 協定校留学日記



Vol.7 多様な文化が融合するトロントで
人権について考える

国際日本学部4年
光島 由真

誰もが偏見や差別なく共に暮らしていく多文化共生社会の構築についてカナダでより深く学びたいという思いから、ヨーク大学への協定校留学を決めました。この授業は移民国家や多文化共生の負の面について考察していきます。正直、留学生活の中で一番苦労した授業で何度も途中で履修を取り消そうと思いましたが、しかし、学ぶことの大切さを毎回講義に出席するたびに思い知らされ、必然とどんな大変でもこの授業は最後まで成し遂げたいという思いが自分の中に湧いてきました。後期から Collaborative Initiative という実際に学んだことを行動に移してみようという課題が始まり、20人程度のグループでプロジェクトを行います。私のチームは今後 *Zero Racism* (近現代の新たな人種差別) につながる可能性があるエポフの問題意識を世間で高めることを目的とし、様々な年代の意識調査をする予定です。その結果を活

かして、地域団体等と協力し、イベントや意見交換会などを予定しています。講義の際、私たちのプロジェクトを支援してくれる様々な団体の方がゲストスピーカーとしてお話をしてくださいます。毎回興味深い活動をしている方とお会いできて、とても良い刺激です。私は現在、広報班として活動しています。この授業によりトロントの社会をもっと見てみたいという思いが生まれ、シンポジウムへの参加やその他ボランティアなども幅広く挑戦しました。そこで出会った人たちに再度声をかけてこのプロジェクトを共により良いものにしたと思います。

この留学を通して学んだことは、どんな時も自分に自信も持つ大切さです。カナダという国は、社会的背景の異なった人たちが沢山います。つまり違いが沢山存在します。その違いを大切にすることがカナダの特徴だと私は思います。生きてきた場所や話す言語が違うからこそ、自分の生き方が問われるからこそ、自分の生き方が問われるからこそ、皆堂々と自分に自信を持っていきます。そのような環境での生活は、多様な感性、友人や教授をはじめとする素敵な人たちとの出会い、そして自国や自分自身について見つめ直す機会を私に与えてくれました。この留学を新たなステップとして、今後も多様な環境でパワフルに生きていきたいです。



秋頃のヨーク大学キャンパス

カナダ・オンタリオ州トロントに位置するヨーク大学に2014年9月から2015年4月の期間で留学をしています。ヨーク大学は様々な学術分野や施設を備えた大学です。私はキャンパス内の寮で生活しており、新しい出会いにあふれ、新鮮で刺激的な毎日を過ごしています。

ヨーク大学では、Human Rights & Equity Studies という専門分野

を基本に、人権や多様性について考える授業を履修しました。数ある授業の中で、2つ印象的な授業をご紹介します。

1つ目は The Photographic

Experience という授業です。芸術学部を併設するヨーク大学では、写真撮影の技術について学ぶ授業が開講されています。私は一眼レフカメラでの撮影が趣味でしたので履修を決めました。3時間の講義と1時間の少人数の授業です。少人数授業では、実際に撮影した写真を共有しながら話し合います。他の学生の作品やアイデアに刺激を受けるばかりでした。最初は英語の写真用語に慣れず、教授の説明や課題の内容が理解できないことが多々あったので、カメラの言語設定を英語に変え、撮影の時は英語で考えながらシャッターを切ることで乗り越えました。

ターを切ることで授業に備えました。次第に作品について授業で説明する時にも思い通りに発表ができるようになりました。様々な光景を写真に収める毎日でしたので私の部屋は撮った写真でいっぱいになりました。

2つ目は Racism in Canada というカナダの人種差別問題について学ぶ通年の授業です。移民大国カナダは人種差別など無縁の様に思われがちですが、実際まだ至るところに顕在しています。この授業は人種差別の種類や経緯を様々な角度から検証していきます。私は

2つ目は Racism in Canada というカナダの人種差別問題について学ぶ通年の授業です。移民大国カナダは人種差別など無縁の様に思われがちですが、実際まだ至るところに顕在しています。この授業は人種差別の種類や経緯を様々な角度から検証していきます。私は



撮った写真を飾り部屋の壁をギャラリーに

Profile

光島 由真
Yuma Kojima

国際日本学部国際日本学科4年
1993年神奈川県横浜市生まれ
国際日本学部専属国際交流学生委員会所属、委員長。オープンキャンパス運営の学生プロジェクト所属。山脇ゼミにて多文化共生の構築について研究中。

